



# No se debe "arrebatar" derecho a votar: INE

**CONSEJERA** apunta que se han coordinado con autoridades para garantizar seguridad; al órgano sí le toca revisar violencia política de género, comenta

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

**PESE A QUE** en el Instituto Nacional Electoral (INE) no son ajenos sobre las situaciones de inseguridad que se viven en varios estados del país, que afectan a políticos y ciudadanos, la consejera Carla Humphrey consideró que no se debe permitir que esta situación adversa arrebate a la población la "fiesta ciudadana" que representa la jornada electoral que se realizará el próximo 2 de junio.

Así como lo ha precisado el órgano electoral en varias ocasiones, subrayó que el instituto no es responsable de la seguridad en los comicios, cuya violencia en el sexenio también ha afectado a los políticos, como lo destacó *La Razón* en su edición de este miércoles.

**EL INE REPORTÓ** que, como parte de la campaña de actualización de la credencial para votar, hasta el pasado 22 de enero se realizaron 8 millones 243 mil 840 trámites.

**Eldato**

Sin embargo, apuntó que, específicamente para la organización de los comicios federales y locales de este año, el INE se ha coordinado con las autoridades de todos los niveles, por lo que participan instancias como la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y la Guardia Nacional, para garantizar la seguridad y la realización de los comicios.

"En el país hay distintas condiciones de seguridad en diversas entidades federativas, esas no son competencia de la autoridad electoral; sin embargo, en cada entidad se instalan mesas de seguridad con las autoridades estatales para ir monitoreando cuáles son las zonas que pueden resultar más conflictivas", indicó.

Recordó que, históricamente, en los procesos electorales el INE ha instalado 99.7 por ciento de las casillas, con independencia de este tipo de situaciones de violencia.

La consejera electoral consideró que, pese a la situación de inseguridad, los ciudadanos no deben permitir que la violencia les arrebate su derecho a participar en la jornada electoral.

"Los ciudadanos tenemos que seguir defendiendo nuestras elecciones como el mecanismo para hacer transiciones de diversos cargos al poder público; no hay que mezclar las condiciones que desafortunadamente hay de inseguridad en el país con el proceso electoral, porque entonces la ciudadanía se siente insegura y quizá no querrá asistir a emitir su voto", indicó.

Carla Humphrey comentó que la violencia que sí le corresponde revisar al INE es la relacionada con la violencia política de género, por la que incluso pueden negar el registro de candidatas.

Jueves 25.01.2024 • **La Razón**



“

**CREO QUE** no hay que mezclar las condiciones que desafortunadamente hay de inseguridad en el país con el proceso electoral, porque entonces la ciudadanía se siente insegura y quizá no querrá asistir a emitir su voto

**Carla Humphrey**  
Consejera electoral

”

Foto: Carlos Osorio

**CARLA** Humphrey en conferencia de prensa, el pasado martes.